年8月12日に「筑高ホームカ

ミングデー」と銘打って校舎

開放を行いました。

の教室で当時のことを振り返

筑高への思いを新たにし そんな思いで、

令和元

す。思い出の校舎の姿が次第

に変わっていく前に、

在学中

に向けて、いよいよ令和2年

から第1期工事が始まりま

創立百周年の校舎全面改築

けやフェイスブックでの広報 きました。常任幹事の呼びか 課題を一つずつクリアしてい

もありました。

いる同窓職員の献身的な協力

によって申し込みが急増しま

改築前に校舎開放

卒業生789人来校 思い出深い教室で交流

などさまざまな意見が出され の事業として位置付けられま のホームルーム教 運営ボランティアの募集は」 でも多くの参加を」「当日の 交流委員会が発足、その最初 きるようにしまし て自由に出入りで 室をすべて開放し した。準備会議の中で「一人 折しも同窓会の組織改編で

となく続き、講堂、体育館、 社会科教室を巡る校内見学 当日は参加者が途切れるこ

この日に合わせて学年同窓会 回る参加者でした。集計では 新卒の高71回生まで幅広い年 を開いた高65回生の122人 代が参加し、総数789人と ツアーは、想定をはるかに上

と教室で当時を思 気心の知れた仲間 ればと考え、現在 かなかありません。 い出すことができ 席に座る機会はな に入る機会はあっ の行事などで校舎 した教室、自分の 翔丘祭やPTA 自分が過ご



懐しい教室で椅子に座ったり、写真を撮ったりする 来校者たち

ご協力により実現できました。 の深さを感じるところです。 母校で後輩の指導に当たって は学校側の全面的なご理解、 母校愛と、校舎に対する思い なりました。改めて筑高生の 今回のホームカミングデー

年でありました。

ホームカミングデー

来校者に聞いた

今村豊さん(高6)=熊本県合志市

(教室の椅子に座り、どの辺に座っていたかな、

と思

要な存在なのかを再認識する 世界の中でわが国がいかに重 が2千人以上参列するなど、

母校筑紫丘高校と同窓会の活 年に向けてさらに多くの方が これをきっかけに、創立百周 の機会になったと思います。 動に関心を寄せてくだされば 力いただきました。改めて深 をはじめ、多くの同窓生に協 せて対応してくれた高71回生 く感謝申し上げます。総会と また、終日受付で笑顔を見

入学できればと思い連れてきました。

立派な講堂ですね。校舎改築の時期に娘(現在中2)

大坪 裕明さん(高53)=福岡市 吸わせたかったし…(笑)。

慣れ親しんだ校舎との別れは、

なんだか寂しい気持ち

るものと思われます。

さて、いよいよ今年から、

るのにはビックリ。中庭の景観も良かったなあ。 のまま。やっぱり古くなっているなという印象。

筒井 卓也さん(高43) =福岡市

米倉(横尾)朋子さん(高52)=東京都

な、立派になったなと思う。聞こえてくる母校の風評と一

(宮本智朗

の広さも、壁の落書きも、蒸し暑い廊下も、古びたトイレ い一日でした。校舎を歩く度によみがえる、あの時の教室

笑)もすべて胸に焼き付けて、

母校への愛を再認識でき

工事が少しずつ始まります。昭和40年以来となる校舎改築

いうのも、本校は都市部に

になりましたが、青春時代に戻ることができて、とても良

あいさつ 第 66 号 筑紫丘高校同窓会 福岡市南区野間2

 $13 - 1 \quad \mp 815 - 0041$ 電 話092(561)0662 FAX092(561)0663

次司を多人



[QRコード]

印刷 西日本新聞印刷

同窓会HP

組 織刷新 で母校支援を 会 長 生田

年頭

征生(高15)

が優秀な成績を収め、進学校

中でも常に上位のランキン

標に設定していただき、

人1万円以上の積み立てを

すが、今の運動場はそのまま

講堂は維持されます

の発展に寄与する寄付をお

多少のわずらわしさはあって

り返しですから、その都度の

になった施設を壊すことの繰

ら、引っ越し、引っ越して空 また、新しい施設を建ててか

ようなことはないと想定して も、教育活動ができなくなる

約3万8千名となっておりま 会がそれぞれ活動を開始して より充実した活動を行うため 窓会の一層強固な組織作り、 創立100周年に向けて、 す。あと7年後に迫りました 令和と3代を経て、会員総数 他方、同窓会は昭和、 新たに発足させた5委員 新年 あいさつ

に行った「ホームカミング います。交流委員会が昨年夏

(本年より校舎全面改

知する式典には、世界の要人 れ、そのことを広く海外に周

により、元号が令和と改元さ

昨年は天皇のご退位ご即位

よりお喜び申し上げます。 年を迎えられましたことを心

会員の皆様がご健勝にて新

ンティアと参加者を合わせて 約800名の催しとなり、 ていただく企画)では、ボラ 築が始まる前の、現校舎を見 協力ありがとうございます。 ろから物心両面のご支援とご おめでとうございます。日ご 同窓会の皆様、 明けまして

出しながら) 昔の家を探しているような気持ち。変わった フェイスブックで知り、同期生と来ました。床や机も昔 娘に校内の空気を 冷房があ えて、都合20の差が生じて たため、この年は文化祭が行 回文化祭が開かれたのは創立 の周年記念誌によると、第1 ていました。ところが、創立 め、周年数とは19の差が生じ 20周年(昭和22年)であるた 運動会を実施しました。本校 72回の文化祭(翔丘祭)と大 53周年(昭和55年)に新体育 れず、周年数との差が1増 昨年は創立92周年の年、 運動場改修が行われ

令和2年度総会実行委員長 掛け声は [CHIKK02020] 松延知哉(烹



事学年の大役を務めさせて 継ぎました。令和は母校 実行委員長よりたすきを引 時代が大きく動く中、前総 た学年です。平成から令和 100周年を迎える時代に に入学し在学中に平成を迎 私たち高43回生は昭和最

を図る所存です。100周年 を行おうと組織の刷新・強化 周年では、より母校への支援 支援で、同窓会設立の「教 の支援事業に向け、同窓会会 秀な生徒への教育支援を行っ 育支援基金」を基に毎年優 ております。来るべき100 グに入り、高い評価を受けて ります。それらの在校生の 校舎改築も教育継続も 援をお願いし、 健とご活躍をお祈りするとと 訳なくお詫び申し上げます。 ほとんど同窓会に関われず 大変ご迷惑、ご心配をお掛 いたしましたこと、誠に申 この1年間の皆様方のご壮 私は体調を壊し、この1~

> クトM」(Mとはモニュメン と担当教員による「プロジェ

これに呼応して、生徒有志

トの頭文字)が活動を始めま

した。これは、校舎建て替え . 備えて校内にある石造物な

校長立光 敏弘

どの調査と確認を行うもので

。校誌や周年記念史をもと

と言われる長期の工事になり せん。また、教育活動を継続 ありますので代替地もあり しによる「ローリング方式 しながらですので「建てる 「引っ越す」「壊す」の繰り返

さらに、卒業生から情報を収

分析し、資料化しています。 造物などを拓本にし、謂れを

に、OBの方の指導のもと石

集して、見えないモニュメン

(タイムカプセルなど) に

同じようなことが案じられ そこで、昭和55年のとき

をお願い申し上げます。

ついても調べています。

今後とも、ご支援とご協力

ただきます。

を持ち、創立100周年へと 備を進めてまいります。 強い絆となり、情熱と愛校心 2020」といたしました。こ 今年のテーマを「CHIKKO んな一大イベントにあやかり 東京五輪が開催されます。そ の掛け声が同窓生を結ぶ太く 2020」をキャッチフレーズに、 続く定期総会になるように準 令和2年度は、「Tokyo

いたします。皆様のご参加を ルニューオータニ博多で開催 17時30分から、例年通りホテ 定期総会は6月6日(土)

周

年

創立 5委員会、議論活発に 同窓会どう発展させる 0

ながりを活用しながら今後も活動を進めていきます。 発展させていくかを全組織的に議論しています。縦横のつ 窓会の実務的役割を担うとともに、 創立100周年に向け **遲行状況は役員会で共有されるなど、同窓会をいかにして 部理事が担当役員として配置されており、各委員会の活動** /議論が活発に行われています。 それぞれの委員会には本 昨年度、同窓会本部に設置された5つの委員会では、同

物故者名簿の整備着手 ルールづくり」と「名簿整備」 整備委員会の主な任務は、

ルの確認・見直しを進めてい ために会則を含めた各種ルー まずは、透明性を確保する 名簿整備については近年、

ています。 部などからの要望も強く、何 整備を進めるかなどを議論し 遵守の上、いかにして名簿の 窓生などを委員に迎え、法令 とかきちんとしたものを作成 が進みませんでしたが、各支 にはこだわらず、弁護士の同 個人情報保護の観点から整備 こたいと考えています。冊子

周年に向け、同窓会組織の根 り掛かることを決め、一〇〇 故者名簿の整備に年始から取 幹となる名簿の充実を進めて 、きます。 また、近年未実施だった物

担当理事 前川健太 高 49

総会収支など検証 交流委員会

第 66 号

域・職域同窓会」「就活支援・ 社会人交流」「イベント」の 4部会で活動しています。 交流委員会は「総会」「地

収支について根幹的な見直し 学年となって10年以上経過し 収益などで補てんしています なくなっており、新聞広告の います。懇親会は費用の高騰 ですでに参加者の会費で賄え ているため、これを検証して 総会」は当番幹事が単

委員会の設置で積極的に開催 むスポーツや文化活動を幹事 た会合を考えています。「イ 流やスキルアップを目的とし 窓会」をベースに社会人の交 会人交流」は以前行っていた 加者のベネフィットを検討し を媒体として交流を図り、参 していきます。 ベント」はゴルフコンペを含 就活支援活動に加え「職域同 れぞれの同窓会が同窓会本部 いきます。「就活支援・社 「地域・職域同窓会」はそ

(委員長 内橋裕之 高3) 広報委員会

ますので、まずは受け皿づく

T活用のコンテンツも

的融合~の3本柱で活動して の推進、紙とデジタルの発展 Tを活用した新たな広報活動 広報委員会は会報発行、I

会報部門は、松下則通部会 (高18)を中心に現行通り

> を立ち上げる予定です。 設・リクルート・ビジネスパー 関・芝山・古城戸(高50)ら 部会長(高48)、小川(高36) 進めています。 コラムなど多彩なコンテンツ います。今後、ライン@の開 の会員を中心に検討を進めて 窓会WEBサイトを目指し 使う。ぶっちぎり日本一の同 て!」をテーマに掲げ、八尋 興味のある方は綾部までご IT部門は「卒業生が集う ナーを探す・同窓生リレー

(担当理事 綾部純子

財団設立など議論 支援委員会

は原資の確保が必要です。そ への支援を目的として設立さ 支援を実施するには、まず 支援委員会は母校・現役生

舎の建て替えも予定されてい 題として浮上。各界で活躍す ことを中心に議論しています 付しやすい形を作るかという ただけるよう、いかにして寄 る同窓生から多くの寄付をい ふるさと納税」の活用が議 を進めています。 奨学金財団)の設立」と一 現時点では「公益財団法人 創立100周年に向け、校

(副担当理事 前川健太)

多様なテーマを検討 研さん委員会

業の在り方や今後の取り組み ナー・講演会などの研さん事 窓生を対象としたセミ 研さん委員会では、現役生・

組んでいくべきか、協議をし 様なテーマを取り上げ、どの ているところです。 ような研さん事業に今後取り のコミュニケーション、外国 ント教育、働き方、SNS等 議を重ねてきました。人生 について検討しています。 人との共生、健康問題など多 100年時代を迎え、リカレ メンバーにより、5回の会 幅広い年代・経歴の同窓生

いよいよ校舎

がら、原資確保の手法の検討 こで他校の活動も参考にしな しい校舎の全容が出来上がる わって行きます。創立100 をかけて順次4棟が建て替 した。これから約10年の歳月 館棟)の実施設計が完成しま 調査や、建て替えの第1棟(本 決まり、基本設計ができまし は昨年、分棟での建て替えと 周年を迎える7年後には、新 た。すでに用地のボーリング 化による全面改築の基本構想 高校校舎の老朽化、耐震強

古稀同窓会にぎわう 高校20回生

予定です。

(事務局)

ました。学年同窓会の出席は 卒業後初めてという県外在住 者もいて、大いににぎわいま 仙閣で開かれ、3人が集まり が昨年8月10日、福岡市の八 高校20回生 古稀同窓会

君らが一人でも多くの参加を 常任幹事の山下健児君を中心 率は決して高くないことから に丘女会会長の原田ゆみ子さ 北九州支部長の日向祥剛

「がんのイメージに変化 九州がんセンター 院長講演

区)院長の藤也寸志(とう・ 九州がんセンター(福岡市南 講堂で開かれ、国立病院機構 開校記念講演会が昨年7月、

原田ゆみ子 在校生に向け「今、 やすし) 氏 (高2) =写真が

しい顔を合わせました。 呼びかけ。男性20人、女性12 人がお互いに久しぶりの懐か 最も盛り上がったのは、

毎年の同窓会総会への出席 スポーツに汗を流している人 る」と話した男性には「野菜 ファーマー(農民)をしてい を退職後、熊本県玉名市で かがわせました。「家電業界 が何人もいて、健康志向をう 足を延ばす」など、本格的に 近の自己紹介。「ハワイのホ 山の会で今年もヒマラヤに ルルマラソンに挑戦した」 れたら送って」と大きな拍 市議会議員をしていた

> という人もいるなど、元気な 70歳の仲間たちでした。 関西支部設立35周年 (古賀和裕 高20)

月27日でしたが、新阪急ホテ ラグビーW杯準決勝と同じ10 えた支部総会・親睦の集いは 初出場をきっかけに設立され ルに9人が集まりました。 た関西支部。 昨年35周年を迎 福岡と母校のビデオ上映も かしいスポットと建て替え前 OGによる演奏会、福岡の懐 特別企画の吹奏楽部〇B・ 母校ラグビー部の全国大会



ました。 盛り上がり、涙と笑いのうち 援団〇B演武など、世代を対 となった席替えシャッフル、 と母校の今」の上映、恒 の校舎を9分間に収めた関西 にあっという間に時間が過ぎ えて博多ネタ、がおかネター テーブル対抗筑高クイズ、 支部オリジナルビデオ「福岡 (堤 一弘 高32)

W杯ラグビーを 高30回生還暦旅行 大歓声でTV観戦

迎え、お互いにお祝いしよう と旅行を計画。男性7人、 温泉に集いました。 性7人が10月5、6日にヒ ワリの待つ筑後川河畔の原鶴 私たち高校30回生は還暦を

対サモア戦。温泉で心をほど 気分にタイムスリップ! たびに乾杯と大歓声! 屋に集合しての観戦。ビー に高校時代の運動会や部活 片手に、ワイワイ! し、夕食で体力をつけて、 5日はW杯ラグビーの日 ムを組むことができました。

ことを説明し、早期発見の重 年60だにまでなり、従来の いるという具体的な数値を 要性を説きました。 「がん=不治の病」というイ メージもまた変わりつつある しました。一方で治癒率はど

びたび上がりました。

アルさに驚きや感心の声がた 紹介する場面もあり、そのリ

後輩へのメッセージも

に求められていること&筑高

めにがんを取り巻く環境が どについて紹介しました。初 年々変化していることを語り のデータや最先端の治療法な 療に関する話を中心に、最新 わってきた

医師としてがん治

藤氏は長年がん

医療に携 話しました。

がん医療

3人に1人ががんで死亡して で摘出する様子などを映像で

も伝えました。

(青木雄志教諭 高6)

友達という宝を大切に」など

一、筑高の仲間は頼りになる。

と後輩を思いやるメッセージ

しい。誇りを持ってほしい」 強調。「筑高の校歌は素晴ら 的なものの見方の大事さを

現在2人に1人ががんを患い 生へのメッセージ」と題して

を解説したり、がん早期発見 点から話をしました。 を行ったりと、さまざまな視 持たれやすい専門用語の説明 と治癒率の関係性や、誤解を 法について、その長所と短所 また、がんの多様な治療方 講演では実際に腫瘍を手

観を再確認できる」と国際

い。グローバルな視点を持

て「海外へ積極的に出てほし

さらに、生徒たちに向け

つことで日本の美点や価値

と校歌の大合唱! これぞ同 て藤野応援団長のもと応援歌 る試合に感動しました。そし 後までトライを取りに突進す 新元号初のスクラム (大庭敬子 高30)

令和元年度総会実行委員長 **隆義**(高42) 令和元年度

同窓会定期総

の同窓生にご参加いただきあ もと、全国各地から853人 多で開催されました。高42回 117人が当番幹事を務め、 「筑高スクラム」のテーマの ホテルニューオータニ博 会が昨年6

窓生一同がしっかりとスクラ で会場の一体感を醸成し、同 ション「筑高ウルトラクイズ」 加え、全員参加型アトラク 高体操、応援歌・校歌斉唱に タート。恒例の賀寿式典、筑 りがとうございました。 奈さんによる校歌独唱からス て活躍する高61回の河野万里 懇親会はアーティストとし

郷土研究部との共同企画

100年の歴史正確に

始動

(3)

昭和45年にOB会結成とと

ザ 校内の記念碑など調査 プロジェクト 部活

筑高100周年に向けて、 的として5月、校内に「記念 ジェクトM (モニュメント) 立ち上げました。通称「プロ 碑等の追憶プロジェクト」を

報を収集、発掘することを目 ること、タイムカプセルの情 校舎建築で損なわれることな などをデータベース化し、新 く、本校の歴史を正確に伝え 本校敷地内に点在する記念碑 発案で始動しました。スタッ と位置づけています。 で、郷土研究部との共同企画

分布図、写真、解説をポスター の生徒たちの協力で完成しま にする作業を進め、1年9組 示したところ好評でした。 (5月18日) に記念碑などの に掲示。翔丘祭の一般公開日

(高木市之助自筆)の拓本生徒たちが取った校歌碑

翔丘祭後、4人の1年生男

タッフは地歴公民科の一ノ瀬 米倉玲良君、8組の大森天晴 組の綾部孝一君、伊藤誉人君 泰宏(リーダー)、久我純一 組今林潤世君を合わせて5人 君に郷土研究部部長の2年1 子が応募してくれました。7 の両教諭。 で始動しました。教職員ス

と技術に詳しい加藤久嘉先輩 藤先輩の指導の下、全員で拓それ以降、月に1、2回、加 は特別講師として拓本の知識 姿や拓本技術の上達ぶりに目 は生徒たちの熱心に取り組む こともありました。加藤先輩 中には新たな事実が判明した を正確に読み取ることができ 本を何枚も取りました。文字 を細め、褒めていました。 全員に教授してもらいました。 (定15・元事務局長)を紹介 6月6日の第1回研修会で 石碑の拓本法をスタッフ

5月に生徒募集要項を各教室 フは1年生徒と教職員とし、

昨年4月、立光敏弘校長の

(一ノ瀬泰宏教諭 高36)

吹奏楽部 藪、松田両教諭の追卓ら結成60周年・定演第50回 松田両教諭の追悼も

を初披露。これ以降、音楽部 を集めて、ついに昭和3年の 部内に楽器を持ち寄る部員が 増え始め、中古や払い下げ品 釆を浴びました。

これを機に ブが存在することになりまし には合唱と吹奏楽の2グルー 文化祭で吹奏楽団として演奏 という記念の会になりました。 が加わり、大迫力の筑高サウ 昨年の翔丘祭が、初披露から ンドを響かせました。 奏では、現役61名に0B72名 第1回から続く伝統の合同演 開催した定期演奏会も第5回 61年目の演奏となり、8月に

年連続で導いた松田和晏先生 藪博之先生(昭和32年から10 年間勤務)と、全国大会に2 昨年は吹奏楽団生みの親の

後に吹奏楽団に統一されまし

たが、昭和38年の文化祭を最

もに定期演奏会がスタート 昭和5年には名称も吹奏楽部 に変更されました。 令和という新時代に入った 高12回生~70回生の計93名の した。終演後のOB祭りには お二人の追悼演奏も行われま が相次いで逝去されたため、 OB、OGが参加しました。 (昭和50年から23年間勤務) 筑吹会会長

動会のクラブ対抗仮装行列で 声合唱団だった音楽部は、運

昭和32 (1957) 年、混

軍楽隊行進を演じて拍手と喝

かるたができる「今」の時間

谷口健

昨年7月、滋賀県の近江神宮 で行われた第41回全国高校小 の翌日の個人戦でも多くの入 を残すことができました。そ 1年生13人で活動しています 団体戦で、4位という好成績 倉百人一首かるた選手権大会 百人一首部は2年生20人、

るたができる「今」という時 これからもより一層の応援を 前進していきます。 楽しむことを忘れず、全力を 間のありがたさ、かけがえの どうぞよろしくお願いします 福岡県代表として出場します 九州高総文祭にも部員12人が さらなる高みを目指して日々 尽くす私たちは、これからも なさをかみ締め、だれよりも 2月に宮崎県で行われる全 大好きな仲間と大好きなか

西村奈々子)



クイズ研究会

2年連続全国大会出場

7月の全国一斉予選を全国4 生チームを下しました。 定戦では久留米大附設の1年 年連続の出場となりました。 して出場しました。筑紫丘高 位、県1位で通過。県代表決 いる上にチームワークも良く 現2年生チームに引き続き2 としては、前回大会県代表の 選手権大会」に福岡県代表と ビ主催の「全国高校生クイズ 私たちは昨年夏、日本テレ 3人の得意分野は異なって

賞者を出すことができました。 識よりもひらめきや頭の柔ら かさが必要とされる傾向。第 近年の高校生クイズは、

> 得ましたが、第2ラウンド進 破を目指す後輩たちに期待し ができ、満足しています。 宮里麻央▶同11組 ています。出場 3年3組 場と全国大会第1ラウンド突 イズで、3年連続全国大会出 きませんが、今年の高校生ク はいえ十分に「楽しむ」こと 出はかないませんでした。と 押しクイズでは5回解答権を 1ラウンドの5チーム一斉早 私たち3年生はリベンジで

陸上部

37人が刺激し合い

習は月~土曜日の週6日。 練習に取り組んでいます。 刺激しあうことにつながり、 徴です。お互いに励ましあい もに人数が多く仲の良さが特 指導を受けています。男女と 所属。顧問の先生方4人のご 選手17人、マネジャー4人が 現在、男子選手20人、女子

で2人、沖縄インターハイに これから練習していきます。 ひとりがベストを尽くそうと イ予選が5月から。部員1人 次の公式戦は夏のインターハ 高校駅伝にも出場しました。 場しました。県新人陸上大会 も女子走り高跳びの選手が出 女子八百紀・女子走り高跳び 種目出場。北部九州大会には インターハイ予選県大会に7 には9種目9人が、11月の県 今年度の公式戦では、夏の

5人抜きした上屋凪沙さん(奥)

玉竜旗高校女子剣道大会で

とても仲が良く、先輩後輩も 私の所属する剣道部は男女 玉竜旗で5人抜き

アはグロス85、

保護者の方々、また仲間たち いこができていることを誇り が成り立っているといえます 来てくださり、おかげで部活 に思っています。先生、先輩 私はこのような剣道部でけ

がいなかったら玉竜旗剣道大

せんでした。5人抜きをでき

会で5人抜きは絶対にできま

なったらうれしいです。これ

たことが少しでも恩返しに

からも剣道部みんなで頑張っ

よろしくお願いします。 ていきますので、応援のほど

(2年 上屋

凪沙

高2の蓑原清隆さんで、スコ を見せてくれました。優勝は 高齢は中18組で、歳を全く感 勢117人が集いました。最 丘ゴルフクラブで開かれ、 ンペが昨年10月17日、筑紫ケ 第28回筑中・筑高 じさせない素晴らしいプレー ゴルフコンペ大盛況 第28回筑中・筑高ゴルフコ

日といってもいいほど練習に ています。OBの先輩方が毎 男女とも県大会出場を目指し 中して日々レベルアップし、 活です。短時間のけいこで集 を常に持つメリハリのある部 仲良くて、でも先輩への敬意 進め、練習ラウンドを企画 てくれました。 賞の新米2*」を特価で準備し 同級生は高級酒などを賞品と て雰囲気を盛り上げました。 して提供、農業関係者は参加 高32回生は前年から準備

りを祈念しております。 ますが、昨年以上の盛り上 会がお世話をするようになり 水城 淳

願っています。支えてくれた

全ての方に感謝を込めて―。

来年からは本部の交流委員

翔丘祭

青瞬続け」 運営委員長 と願った

ないのだ。 どこまでも大胆に恐れを知 ように現実を語り、私たち 大人は常に妄想に憑かれ 3年11組 柴田亜由

とともに、絶対的に終わって 成功も失敗もなく、輝く記 瞬の翔丘祭でした。そこに、 今にして思えばテーマ通り のこの青い一瞬の輝きを永遠 刹那さを表します。「高校は瞬という字は一瞬の輝きに としての青さと爽やかさを に」という思いを込めまし 「青瞬」。青という字は高校 今年の翔丘祭のテーマ



かっていきました。

営委員長として携わったこと の伝統を感じ、その伝統に運 この運動会を通じて筑紫丘

と諧謔で多くの人を楽しませ 未来の翔丘祭も筑高生の知恵 ありました。未来のことなん でも、私たちの青瞬がそこに 丘祭だったと思います。一瞬 続いてほしい、そう思える翔 て分かりません。でもきっと、 ていることでしょう。そう 願わくばずっとこの瞬間が

仲間の大切さ痛感

とは2つあります。 私はこの運動会で学んだこ 運営委員長 2 年 山上

この運動会に関わったすべて たりしました。私一人の力で 仲間に自分にはできないこと 先生からアドバイスや指導を らうことの大切さです。私は 借りながら、すべきことが分 動する必要がありました。は の人に感謝したいです。 たと思います。だからこそ、 は、何も成し遂げられなかっ してもらったり、同じ運営の 多くの人に助けられました。 ではなく困惑していました。 じめ自分にすべきことが明確 すことの大切さです。私は運 人から励ましの言葉をもらっ をしてもらったり、家族や友 まなことを把握し、考えて行 宮委員長である以上、さまざ しかし周りの人からの助言を 2つ目は、自分を見つめ直 1つ目は、仲間に助けても

在学中は演劇部、野球部

丘で学んだ Chikushigaoka Stories

2

キャッ

ツ

0

歌

(=

似

て

牛嶋和夫 (高18:古代学研究者)

丘女会 イベント

歌人の松村由利子さん講演会 誰もが発信の社会に指針示す



丘女会による「卒業 生による講演と音楽の 集い」が昨年10月26日 母校講堂で開かれ、約 160人が参加しました。

OKAMEKA

吹奏楽部OBの筑紫丘鉄管アン サンブルによるミニコンサートの後 歌人の松村由利子さん(高31)

「ネット時代の情報の読み方」と題して講演しました。

奇しくもこの日は、松村さんが「第24回若山牧水賞」 を受賞したとの報が入り、会場からはお祝いの言葉が掛 けられました。

講演はインターネットの普及によりマスメディアを通じ た情報発信から、誰もが発信できる社会へ変貌を遂げ たため、フェイクニュースの横行や他者を排除し、 圧力にさらされている現実をひも解いていきました。その 上で「いったん落ち着く」「よく考える」「自分で調べる」「結 論を急がない」「リアルを大事にする」の5項目を、この 社会を生き抜く指針として挙げました。最後には、新聞 を毎朝7、8紙読んでいたという、100年前の歌人与謝 野晶子のメディアリテラシー (メディアを使いこなし、 ディアからの情報を見極める能力)の例を紹介し、 となりました。

講演は情報という波にあふれたこの社会を照らす羅針 盤になったといえます。(上野志保 高41)

福岡大学長に就任 二郎氏(高22)

朔氏は高校22回生です。昭和53年、福岡 大医学部を卒業後、第二内科(現心臓・血 管内科学教室) に入局。2年間の研修医の あと4年間米国オハイオ州シンシナティ大 学の内科クリニックで修行。帰国後福岡大 学病院での医療業務とともに、35年にわた り医学教育に尽力され数多くの医師、医学



教育者、医学研究者を世に送り出された。医学部長を6年 間務められ、全国的にも著名な内科循環器関係医学者として NHK教育テレビ『きょうの健康』にも出演された。

昨年12月、福岡大学長に就任された。任期は4年。本校の 校医をされたお父様 (筑中3回生)、国立新潟大学の教授を されたお兄様(高21回生)も卒業生です。(守部弘 高22)

月31日から3日間、2年生を

本年度の東京研修は昨年7

研修(10コース)、2日目は 151人。1日目は都内大学 加は男子77人、女子74人の 対象に実施されました。参

企業・つくば研修(9コース)

日目は東京大学研修でした

1日目の夜には前年度に引

(青木雄志教諭

12月には1年211

2年151人参加

米京研修



すが、当時 たとされま

いたと思っています。

てきました。フォーエバー

のヤマトに先んじて成立して

私は仮称「筑紫政権」が東

が日記に書いています)

内に歴史の教科書ではヤマト 度は持つ素朴な疑問が湧いて こにいるの?という誰でも から奴隷として連れてこられ のクンタ・キンテがアフリカ のTVドラマでした。主人公 艱難辛苦の揚げ句、新天地で したのは何時頃?やっていく です。わたし誰?どうしてこ 族を築き上げるストーリー 日本が統一国家として成立 に記述され 政権を中心 ません。一つには謎の四世紀 は全く無視されています。 りとする他なく、考古学の年 と言われる様に文字資料は極 の考えでは四世紀頃ではあり 代測定法も又幾種類もあって の歴史書、考古資料を手がか めて少なく、この時代は中国 した。(旧石器捏造事件 後から考えると相当アバウト レードであります。(紫式部 書紀もデッチアゲのオンパ 成12年)正史と言われる日本 てしまうという事件もありま で、高名な学者が言えば通っ 各々違う年代が出るのです。

> 中に、幹事学年が講師を担当 組み。同窓会総会当日の午前

)ます。 1・2年生は男女比

もらうか、悩みながら資料

の一員として終の棲家を構え界一だと確信した。今は親藩

日々郷土に感謝している。

「歩け歩け故郷快足2時間

2年半前に同窓生たちと

の生活を通して福博の町が世 半は仕事で訪れた。 異郷の地

つつ生徒たちにどう楽しん に人気が集まるだろうと思

が半々で理系が多いので、

卒業生に話を聞くという取り

はNHKでしたから、そち ビ局からは2人で、もう1 級生が集められました。テ

全国と中国の著名な都市・名 引っ越しを体験した。併せて 北京、東京、宇部など13回の

所旧跡、欧米の主要都市を大

問)に目覚めたキッカケは 界を解明しようとする学

ルーツ」というアメリカ

考古学他を統合して古代世 が古代学(造語。文献学と

きたのです。

ジーキャッツの植木等の歌

様な世界を生きてきた私

トン部、コネで出版社に何 私大でダラダラとバドミン をハシゴ、卒業後は都内の

となく三十数年、クレー

読みはチクシ又ツクシでチ

を「人の命尽くしの神」 奪ったという。その荒ぶる神 そこを通る人達の命の半ばを 肥国との堺に荒ぶる神がいて 風土記逸文によれば筑紫国と あります。地名説がある筑後 クシの使用例が古く七世紀に

という2件の事実は北部九州 が光武帝の元へ挨拶に来た時市須久岡本遺跡付近)の使者 ません。そして邪馬臺国は九 に存在していた国に相違あり その後倭国王が朝貢していた ト政権が成立しても筑紫には す。百歩譲って四世紀頃ヤマ 人を献上して来たとありま 後、倭国王師升が奴隷百六十 金印(漢倭奴国王)を賜わっ た事が記述され、その五○年 一〇〇年以上前に奴国があり

しょう。 「校名に使われている 「筑紫」について」

州島内にあるに違いないで

れを聞く度、今後はチクシ と読んで下さいと言い続け 学者達も同様です。私はそ を「つくし」と言っていて、 社等が隣接。関東人は読み 筑紫野市筑紫が残っていま れます。現在の地名として 熊曽国の記述があり、筑紫 を生みきとあります。面四 が国生みをした時「筑紫島」 はイザナギ命とイザナミ命 つあり、筑紫国、豊国、肥国、 七二〇年成立の古事記に 筑前国と筑後国に分か 他西鉄筑紫駅、筑紫神

はいけないと筑紫君 言っていた。 て往来する人々に危害を加 キミ)とが占ってミカヨリ シノキミ)と肥の君(ヒノ たところ荒ぶる神が鎮まっ 姫を祭祀者となして祭らせ しかし (チク しれで

えなくなったという。

め興味ある職業に就いている や進路を考える契機とするた 演とは母校 生が将来像 の1:2年

ました。生徒たちからの質問 返したりするうちに、忘れて を考えたり昔のアルバムを見 史を振り返る良い機会になり いた高校・大学生活・仕事や 性医師で近くにいる私に声掛 **子育ての思い出がよみがえり** いただき、約3年間の自分 力をつくるという意味でも、 きりでした。筑高の更なる魅 も生徒たちの聡明さに感心し が、集中して聴いてくれまれ といった話も盛り込みまし 率というものの判断の仕方、 その裏側を話しました。視聴 うやって番組を作っているか、 労でした。私はテレビ局がど 作っていったのでした。 た。講演を終えた同級生たち が、不安は全くの取り越し苦 つれて緊張は高まりまし 当日、校門への坂を上るに

社会人講演会の充実は重要

野城·四王寺山史跡散策」「史

ここ半年の主なコースは「大 曜日の昼間に1日も欠かさず ル会」を発足させた。毎週金 通称歩こう会 別称アルコー

楽しい時間でした。

役と患者役に分かれたロール くれて、グループ学習(医師 ブレーイング)も取り組んで 、ヤレンジしたい」という心 れました。後日「医学部に 後輩たちは良く話を聴いて 意味を持つと実感しました

> 大社香椎宮、名島城跡、多々 歩道下り博多湾終点」「官幣 賀島」「井尻起点、那珂川遊 クルージング&海の中道・志 跡元寇防塁を快歩」「博多湾

月18日から3日間実施され、時期を繰り上げて本年度の12 となどを説き、熱烈なエー 横のつながりを大切にするこ 東京五輪の開催と重なるた ることの意義や、筑紫丘の縦・ に向けて講演。世界へ挑戦 スケジュールの中で後輩たり 1年生211人が参加しま 原弘治先輩(高3)が多忙 なお、来年度の東京研修 楽酔を満喫している。 南の「麵処かわべ」等で愛酒 春吉の「おおとり」、博多駅 ぞ梅の花」だった。別称アル のは、正に「我が春も上々吉 和」縁の坂本八幡宮を詣でた 温泉と美酒佳肴」だ。新元号 に意気軒高、人生謳歌しとり に、ゴールは高21回生が営む コール会の名は態を表すよう の未発表時に、偶然にも「令 良川歴史探訪」等。 大宰府政庁跡&みかさの湯 愛する故国で朋友知己と共 特筆されるのが3月29日の

を送ってくれました。

後輩の手紙に感激 社会人講演会 福永(田中)真理(高42



社会人講

斎藤 和也 (高42)

講演をする 約20名の

は就職で上京して横浜、大阪、称している。小生

宴座

迎えて各学友の 境涯を譜代(故郷 郷帰還組)・外様

筑高更なる魅力を の宝物と感激しました。 温まる手紙もいただき、

従心の70歳